



## **Gottesdienstvorlage YES YOUTH CAN**

### **Liturgische Eröffnung**

V: Wir haben die Wahl! Und wir haben bewusst gewählt heute hier zu sein, um Gottesdienst zu feiern. Beginnen wir unseren Gottesdienst im Namen unseres dreifaltigen Gottes: Im Namen des Vaters, und des Sohnes und des Heiligen Geistes

A: AMEN

### **Statio/Begrüßung**

#### **Jugendliche\*r oder Gottesdienstleitung**

YES YOUTH CAN!

Wann haben SIE, wann hast DU die erste wichtige Entscheidung in deinem Leben getroffen? Wenn Sie / ihr einmal darüber nachdenkt, dann fallen Ihnen / euch sicher einige Entscheidungen ein und vermutlich auch einige bei welchen Sie / ihr noch nicht 18 Jahre alt gewesen seid. Ganz bestimmt gab es auch davor schon viele Entscheidungen, die Sie / ihr treffen musstet und durftet. In der Familie, unter Freund\*innen oder in der Schule.

In der Kirche sind junge Menschen ab 14 Jahren religionsmündig. Sie haben das Recht zu entscheiden: Möchte ich das Sakrament der Firmung erhalten oder wer soll mich im Pfarrgemeinderat vertreten?

Dass junge Menschen selbst entscheiden können, eine eigene Stimme haben, ist in unserer Gesellschaft und in der Politik nicht selbstverständlich. Bereits seit Jahren fordern zum Beispiel die Jugendverbände im Bund der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ) ein Wahlrecht für Kommunalwahlen und Landtagswahlen in Bayern.

YES YOUTH CAN!

So vieles macht deutlich, ich muss nicht 18 Jahre alt sein, um Entscheidungen treffen zu können. Ja ich kann auch als junger Mensch entscheiden was für mich gut ist. Und genau darum geht es auch in der Kampagne YES YOUTH CAN! des BDKJ Bayern. In diesem Jahr stehen wieder die Wahlen für den Bayerischen Landtag. In vielen Punkten trauen wir jungen Menschen zu, dass sie eigene Entscheidungen treffen, sogar bei der Europawahl dürfen 2024 junge Menschen ab dem 16. Lebensjahr wählen.

katholisch.

politisch.

aktiv.

Jetzt ist die Zeit, dass wir auch in Bayern jungen Menschen, zumindest ab 16 Jahren, das Vertrauen schenken und ihnen das Recht geben, wählen zu gehen.

Jetzt vor der anstehenden Landtagswahl am 8.10.2023 engagieren sich die kirchlichen Jugendverbände zusammen mit anderen Jugendgruppen und -vereinen und mit der Initiative Vote 16 für die Herabsetzung des Wahlalters. Eine Wahl zu haben, ja die Wahlalterabsenkung auf das 16. Lebensjahr und das Engagement dafür steht heute als Motto unseres Gottesdienstes.